



**SÚPER DEPORTIVO**

**SE IMPONE ARGENTINA 2-0 A CANADÁ**

Con goles de Julián Álvarez y Lautaro Martínez, la campeona defensora Argentina, con Lionel Messi, sometió el jueves 2-0 a Canadá en el partido inaugural de la Copa América **INFORMACIÓN 1C**



**LOCAL**

**SE DUPLICAN LOS DECESOS POR DENGUE**

Oaxaca duplicó en una semana el número de decesos por presunto dengue: de 11 casos en estudio la semana pasada, este jueves se confirmaron 22 muertes que están en análisis **INFORMACIÓN 5A**



**Tras las intensas lluvias de este jueves, los médicos, pacientes y enfermos debieron lidiar con charcos y filtraciones**

YADIRA SOSA / JORGE PÉREZ

El sistema de salud de Oaxaca "hace agua". Luego de las intensas lluvias registradas en la Zona Metropolitana de Oaxaca, tanto el Hospital de la Niñez Oaxaqueña, -donde debió ser evacuado para garantizar la seguridad de los pacientes-, como el Hospital General "Dr. Aurelio Valdivieso", se inundaron en pasillos, quirófanos y cubículos de atención.

La pertinaz lluvia desnutrió lo endeble de la estructura de los edificios, la falta de mantenimiento, de rehabilitación y eficiente sistema para desalojar las aguas pluviales que ayer inundaron ambas instalaciones y pusieron en riesgo a los pacientes.

Presidentes de asociaciones de padres de familia en apoyo a niños con cáncer, exhibieron la inundación en pasillos y áreas del Hospital de la Niñez Oaxaqueña, donde demandaron la intervención de las autoridades para evitar mayores riesgos a pacientes y familiares.

En redes sociales, el presidente de la Fundación Nicoatole, Sergio Valencia, señaló que "el único hospital de especialidades para niños de Oaxaca" está a punto de colapsar, luego de que la lluvia de esta tarde entrara al

**SE INUNDA TAMBIÉN EL CIVIL**

**Hace agua el sistema salud; evacúan el Hospital de la Niñez**



■ Ante las intensas lluvias, el Hospital de la Niñez Oaxaqueña registró severas inundaciones en diversas áreas, lo que ameritó la evacuación de pacientes. En tanto, elementos de la Guardia Nacional, Bomberos y Policía Estatal apoyaron en labores de limpieza.

nosocomio por todos lados. "Ayúdenme a que llegue a las autoridades correspondientes", pidió el presidente de la asociación, luego de mostrar las condiciones del hospital con fotografías y videos.

Personal de Protección Civil evacuó a más de 70 personas, entre ellas adultos, niñas y niños del nosocomio ubicado en el municipio de San Bartolo Coyotepec, luego la inundación que dejaron las lluvias de este jueves.

En tanto, la presidenta de la asociación Con Causa, Elena García, pidió ayuda al Gobierno del Estado.

"Debido a las intensas lluvias el agua ingresó al Hospital de la Niñez Oaxaqueña, hacemos un llamado a las autoridades para brindar auxilio y evitar que se convierta en un problema mayor, toda vez que puede presentar un gran

riesgo para los pacientes", señaló.

Las áreas que fueron evacuadas son la Unidad de Urgencias, Unidad de Terapia Intensiva, Área de Infectología, Unidad de Cuidados Intensivos Neonatales (UCIN), Unidad de Cuidados intensivos Pediátricos (UCIP), Medicina Interna, Infectología y Cirugía. **INFORMACIÓN 4A/1G**

**"Alberto" desencadena lluvias torrenciales**

ANDRÉS CARRERA PINEDA

Tras tocar tierra entre los límites de los estados de Veracruz y Tamaulipas, la tormenta tropical Alberto se degradó a baja presión remanente y sus bandas bubosas provocan lluvias torrenciales en las diferentes regiones del estado de Oaxaca.

El Servicio Meteorológico Nacional de Conagua informó que debido a su amplia circulación se prevén lluvias torrenciales de 150 a 250 milímetros (mm) en las diferentes regiones de la entidad oaxaqueña, por lo que autoridades de protección civil, exhortaron a

la población a extremar precauciones.

Las lluvias registradas durante la tarde de este jueves en la Zona Metropolitana de Oaxaca (ZMO), dejaron severos encharcamientos en la Carretera Federal 190, Riberas del Atoyac y en la zona centro de la ciudad capital. **INFORMACIÓN 4A**

**PRESENTA PRIMER PAQUETE DEL GABINETE**

**Apuesta Sheinbaum por continuismo**

Tres de sus próximos secretarios estuvieron en la gestión de AMLO, y dos más la acompañaron en el Gobierno de la CDMX

AGENCIAS

CIUDAD DE MÉXICO.- Los perfiles repetidos destacaron este jueves en el primer anuncio de seis cargos del gabinete presidencial de Claudia Sheinbaum, quien nombró a tres secretarios que estuvieron en la gestión de Andrés Manuel López Obrador, y a dos que la acompañaron en el Gobierno de Ciudad de México.

El anuncio de mayor impacto fue el del excañiller Marcelo Ebrard, (2018-2023), rival político de Sheinbaum en la tienda interna del gobernante Morena, y que ahora será secretario de Economía, por lo que liderará la renegociación del TMEC.

La actual cañiller, Alicia Bárcena, será la próxima titular de la Secretaría de Medio Ambien-



■ Claudia Sheinbaum Pardo, virtual presidenta electa de México, presentó a los primeros seis nombramientos de su gabinete.

te y Recursos Naturales (Semarnat), mientras que Juan Ramón de la Fuente, exrepresentante de México en la ONU en el Gobierno de AMLO, la reemplazará en la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE).

Sheinbaum también rescató a dos mujeres de su época como jefa de Gobierno de la Ciudad de México (2018-2023), entre las que resalta Ernestina Godoy, la polémica exfiscal general de la capital que ahora

será la consejera jurídica de la Presidencia.

Mientras que Rosaura Ruiz, exsecretaria de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación de Ciudad de México, encabezará una nueva dependencia creada por Sheinbaum: la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnologías e Innovación.

El último cargo anunciado este jueves es el de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader),

que encabezará Julio Berdegué, exsubdirector general y Representante Regional de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) para América Latina y el Caribe.

Estos perfiles se suman al del actual secretario de Hacienda de AMLO, Rogelio Ramírez de la O, quien se mantendrá en el cargo, como anunció tras ganar la elección del 2 de junio. **INFORMACIÓN 11A**

**OPINIÓN**

**ESCAPARATE POLÍTICO**  
FELIPE SÁNCHEZ CRUZ

**LAS PLUMAS DEL TECOLOTE**  
HUMBERTO TORRES RODRÍGUEZ

**COMENTARIO PEDIÁTRICO**  
ALEJANDRO VÁSQUEZ HERNÁNDEZ

**EL CALLA'O DICEN QUE LA OPOSICIÓN FORMARÁ UN PARTIDO POLÍTICO: PARTIDO ROSA MEXICANO (PRM)**

EDICIÓN: 24 PÁGINAS  
PRECIO: \$10 PESOS



0 742832 652537

**INICIAN AMLO Y CLAUDIA GIRA DE TRES DÍAS POR OAXACA**

Abordarán el tren Interoceánico, evaluarán el rompe olas de Salina Cruz y caminos artesanales **INFORMACIÓN 4A**

**POLICIACA**

**CONFIRMAN NAUFRAGIO DE MIGRANTES EN EL ISTMO**

Recuperan tres cuerpos frente a Santa María del Mar, en el Istmo **INFORMACIÓN 4G**

FOTOS: CORTESÍA

FOTO: INTERNET



“He llegado a la conclusión de que la política es demasiado seria para dejarla en manos de los políticos”.  
Charles de Gaulle

## COLUMNA HUÉSPED

### FRENTE POLÍTICOS

**1. GARANTÍA.** Claudia Sheinbaum genera confianza. El sector empresarial, liderado por Francisco Cervantes del CCE, anunció inversiones “poderosas” por más de 42 mil millones de dólares para el nuevo sexenio en reunión con la virtual Presidenta electa. Cervantes detalló que estas inversiones son un “sello de confianza” en Sheinbaum, asegurando el camino de la confianza y las oportunidades para México. El respaldo empresarial subraya la expectativa de estabilidad y crecimiento económico bajo el liderazgo de Sheinbaum. Confianza mutua es igual a desarrollo.

**2. Visión de alto perfil.** La virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum ha dejado claro cuán importante es impulsar la economía, para así cumplir con su promesa de prosperidad y bienestar de la sociedad. Por ello, ayer solicitó a Francisco Cervantes, presidente del CCE, que a partir de ahora y hasta diciembre, trabaje en conjunto con la empresaria Altigracia Gómez, quien ha sido su enlace con el sector empresarial, y con quien llegue a la Secretaría de Economía. Sheinbaum aseguró que ello permitirá que “el próximo año podamos tener un potencial de mayor desarrollo”. Y con Altigracia seguro se conseguirá.

**3. RIP.** El PRD está al borde del abismo. La Comisión de Fiscalización del INE ha insaculado a Ricardo Badin Sucar como interventor del partido, ya que el PRD no logró 3% de los votos en ninguna de las tres elecciones federales del 2 de junio, entrando en la fase de “prevención”. Si Badin Sucar acepta el encargo, conocerá los lineamientos y el presupuesto disponible y marcará la ruta de la extinción. Su misión: vigilar las cuentas del PRD para evitar malos manejos mientras el TEPJF decide sobre el registro. La debacle inició con Alejandra Barrales; la factura la paga Jesús Zambrano.

**4. Transparencia.** El Tribunal Electoral, encabezado por Mónica Soto, anunció que se recibieron 191 juicios de inconformidad contra cómputos distritales, dos juicios de inconformidad sobre la validez de la elección presidencial y un juicio de protección de derechos. El magistrado Felipe de la Mata explicó que pronto se publicarán los lineamientos para la comisión calificador, con la mayor transparencia, a través de un micrositio. Este esfuerzo busca brindar claridad sobre la validez de la elección y los procedimientos judiciales, en especial, una defensa a la reforma del Poder Judicial, que, a decir de De la Mata, es una “mala idea”.

### #ASÍLOUITEARON



**Viri Ríos**  
@Viri\_Rios

Los gobiernos de la transición se engolosinaron realizando reformas que a ellos les parecían muy importantes, pero no beneficiaban de manera directa a la gente.  
Hoy llamo a que el Obradorismo no cometa el mismo error:



**Katu Arkonada**  
@KatuArkonada

En todo América Latina hace falta una reforma al poder judicial pero por favor no defiendan la elección de jueces por voto popular porque no hay un solo ejemplo de elección de jueces que haya funcionado.  
Y conozco varias experiencias, algunas muy de cerca (Bolivia, un desastre).



**Leonardo Núñez González**  
@leonugo

Carambolas «progresistas» de la 4T: Como @m\_ebrard va de Secretario de Economía, su lugar en el Senado lo ocupará @EmmanuelReyesC, miembro de la Iglesia de la Luz del Mundo; la misma iglesia de Naasón Joaquín García, que usó a sus feligreses como harem.

### SÍGUENOS EN REDES

Búscanos cómo @ImparcialOaxaca



¡Suscríbete a nuestro newsletter!

Mádanos tu denuncia ciudadana o información por Whatsapp al **951 141 8219**



**PUBLICIDAD Y VENTAS:**  
**951 101 8891**  
ventas@imparcialenlinea.com

### #BUZÓN CIUDADANO

**EL 19 DE JUNIO DE 2016, UN OPERATIVO POLICIAL EN NOCHIXTLÁN CONTRA PROTESTAS POR LA REFORMA EDUCATIVA DEJÓ 8 MUERTOS Y MÁS DE 100 HERIDOS.**

¿Y la justicia?

**Karli LC**

Esa es la libertad de expresión que ofrecía el PRIAN.

**Maurix Francisco**

Deben llevar a la cárcel a los culpables de estas muertes. PRIAN ES ELCULPABLE HIJOS DE PUTA CORRUPTOS.

**Neptali Ajabis Zehcnas**

Extraño esos tiempos, se acabó la gente tonta.

**Higo Vaz**

### #LAFOTODENUNCIA



FOTO: LUIS A. CRUZ

### ¿SOCAVÓN A LA VISTA!

Cada día crece más el socavón que se encuentra sobre la calle de Orquídeas, en la Colonia Las Flores. Vecinos piden atención de las autoridades.

¿Tienes una fotodenuncia? Envíala al **951 141 8219**

¿QUIERES SER DISTRIBUIDOR DE NUESTRO PERIÓDICO?

¡Llámanos!

**951 153 7210**

**el IMPARCIAL**  
El mejor diario de Oaxaca

AÑO LXIX / NO.26 949

**BENJAMÍN FERNÁNDEZ PICHARDO**  
DIRECTOR Y GERENTE GENERAL

**GONZALO CARRERA PINEDA**  
JEFE DE REDACCIÓN

**DIRECTORIO EXTENDIDO**  
www.imparcialoaxaca.mx/directorio

EL IMPARCIAL, EL MEJOR DIARIO DE OAXACA, es una publicación diaria editada por Publicaciones Fernández Pichardo, S.A. de C.V.

Camino al Sabino No. 429, Col. Reforma Agraria, Municipio Santa Cruz Xoxocotlán, C.P. 71230, Oaxaca.  
Tel: (951) 516 2812 - 501 8300  
Número de Certificado de Licitud de Título: 14 540  
Número de Certificado de Licitud de Contenido: 12 113  
Conforme a la Ley, Prohibida su reproducción total o parcial sin autorización expresa de la Dirección.

**REPRESENTANTE EN LA COMX:**  
Medios Masivos Mexicanos S.A. de C.V.  
Luz Savinón 13 Piso 6  
Col. del Valle, CDMX. CP. 03100.  
Teléfono: (55)5340-2450.



## ‘Lokiceratops rangiformis’, el dinosaurio con la cornamenta más grande y sofisticada

### AGENCIAS

Como el pavo real de los dinosaurios con cuernos. En estos términos se podría describir la nueva especie de la familia de los ceratópsidos presentada este jueves en el Museo de Historia Natural de Utah, Estados Unidos, que cuenta con dos enormes cuernos en forma de cuchillas en la gola, el collar óseo en la parte posterior de la cabeza de estas extintas criaturas.

Los restos de este extraordinario espécimen, el cráneo y parte del esqueleto, fueron descubiertos en la primavera de 2019 en los humedales de Montana, junto a la frontera entre Canadá y Estados Unidos, y lo convierten en

### #CIENCIA Y TECNOLOGÍA



el dinosaurio con los cuernos más grandes y ornados conocidos hasta el momento.

Otros rasgos únicos de este espécimen que se calcula midió 6,7 metros de largo y pesó 5 toneladas, son la ausencia de cuerno nasal, así como la cantidad, colocación y forma de otros cuer-



nos más pequeños en los bordes de la gola. La vistosidad del conjunto le han valido el nombre de Lokiceratops rangiformis, en referencia a Loki, el dios de la mitología nórdica con cuernos en la cabeza, y al reno, cuya ornamenta, igual que la de la nueva bestia, era asimétrica.

### #EFEMÉRIDES

- 1810 Nace Manuel Payno, escritor, periodista y político, autor de Los bandidos de Río Frio.
- 1827 Muere Joaquín Fernández de Lizardi, periodista y novelista, fundador del periódico El Pensador Mexicano, y autor de El Periquillo Sarniento, entre otros libros.

### #DIVISAS

DÓLAR USA	
COMPRA	VENTA
\$ 17.74	\$ 18.77
EURO	
COMPRA	VENTA
\$ 19.34	\$ 19.89
DÓLAR CANADIENSE	
COMPRA	VENTA
\$ 13.38	\$ 13.39

# LOS MUNICIPIOS Y LA CAPITAL

Editor: Pedro SILVA ALANIS / Diseñador: Juan Manuel RODRÍGUEZ

capital@imparcialenlinea.com  
Tel. 501 8300 Ext. 3172

B

AFECTAN A AL MENOS 450 FAMILIAS

## Socavones exhiben abandono en el Infonavit Primero de Mayo

**Rehabilitan red de agua potable pero dejan las calles destrozadas; invirtieron 5.6 mdp**

LISBETH MEJÍA REYES  
FOTOS: ADRIÁN GAYTÁN



■ Calles destrozadas que ya han ocasionado accidentes y representan un severo peligro para adultos mayores de la zona.

Con al menos cinco socavones, la reciente rehabilitación de la red de agua potable agravó los problemas en los andadores de diversos sectores de la segunda y tercera etapa del Infonavit Primero de Mayo, en la ciudad de Oaxaca. Esto pone en riesgo a decenas de familias, de las más de 450 que habitan esta unidad con más de 40 años de antigüedad, mismo tiempo que tiene la mayor parte de la infraestructura.

Por las obras que iniciaron en noviembre, a cargo del gobierno estatal, ya se presentaron afectaciones a domicilios, como el ingreso del agua de lluvia, lodo, piedra y tierra de más por obras en sus accesos y en registros del alumbrado público. Además de que un adulto mayor cayó y se lesionó recientemente.

Sumado a esto, los habitantes han padecido más la falta del suministro de agua potable, que se suspendió por los trabajos, lo que les obliga a gastar en la com-

pra de pipas.

Victoria Hernández Ramos, presidenta del comité de vida vecinal de la segunda y tercera etapa, detalló que los socavones surgieron a raíz de la rehabilitación de la red de agua potable. En un anuncio fijado frente a la iglesia de la unidad, la administración estatal reportó que por estos trabajos, aún inconclusos debido a las zanjas abiertas, se emplearon más de 5 millones 687 mil pesos de Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas 2023 y que el beneficio es para 1,171 habitantes.

Sin embargo, hasta ahora son las afectaciones las que han prevalecido y que se acentúan con cada lluvia.

“Desafortunadamente, aquí tenemos una vulnerabilidad de personas de la tercera edad, pero está afectando a todos. El martes una persona de la tercera edad cayó”, expuso

Victoria, quien señala que desde hace un mes no hay avances.

Además de que el agua de la red de distribución de agua se ha contaminado. “Tenemos más de 100 días sin agua”, añadió sobre un problema por el que hace un mes los vecinos tuvieron que bloquear vialidades y hasta entonces fueron atendidos con el suministro de agua mediante pipas.

María de los Ángeles Mariche Lara, vecina, ahondó que desde antes de las obras había taponamiento de las tuberías y aunque esta rehabilitación era para solucionar el problema, este persiste. “Por los menos gastamos 2,500 mensuales en agua”, señaló la habitante, quien refirió que aun sin el suministro les llegan los recibos y cobran el servicio en el gobierno estatal.

Otro vecino detalló que por el abandono que han padecido por décadas, al



■ Vecinos de la segunda y tercera etapas del Infonavit Primero de Mayo denuncian negligencia oficial con obras.

menos en los dos últimos años ya se ha contaminado el agua por lo antiguo de la red.

En los últimos, y ante los

riesgos de las zanjas y socavones, el comité ha llamado a Protección Civil del estado y del ayuntamiento, instancias que acudieron a

revisar el grado de riesgo. Del estado, la presidenta del comité explicó que ya se les informó de un riesgo medio-alto.

**Es el peor año, incluso superando al 2019; edil y regidores argumentan que hay atención según sus facultades**

LISBETH MEJÍA REYES

DEBIDO AL incremento de casos de dengue en lo que va del 2024 y al ser Oaxaca de Juárez uno de los municipios más afectados de la zona metropolitana del estado, el cabildo de la capital se confrontó este jueves en la sesión ordinaria. Luego de abordar los asuntos en cartería y dictámenes, la sección de asuntos generales fue aprovechada por el regidor de Salud, sanidad y asistencia social, Pablo Alberto Ramírez Puga Domínguez, quien recriminó a sus compañeros haber desechado en enero su propuesta de un convenio con los Servicios de Salud del estado para las nebulizaciones anuales.

Antes, en entrevista para EL IMPARCIAL, agregó que la crisis de la basura ha limitado acciones como esta y la descacharrización en el municipio. Además de que este año ha superado al 2019, cuando se habían registrado los más altos números de contagios.

Al término de la sesión, el presidente municipal, Francisco Martínez Neri, negó omisión ante la problemática por el dengue en la ciudad, esto luego del

## Se confronta cabildo por repunte del dengue en la capital



■ El presidente municipal, Francisco Martínez Neri, presidió ayer la sesión ordinaria de cabildo.

incremento de casos y las protestas de habitantes.

En la sesión ordinaria, Pablo Alberto Ramírez Puga Domínguez señaló que en el estado se han confirmado cuatro decesos por dengue y cuatro más esperan la confirmación. Además de que se han registrado más de 158 pacientes hospitalizados por dengue grave y que incluso habitantes de la ciudad de Oaxaca se han manifestado para exigir nebulizaciones.

Sin embargo, el concejal señaló que el registro de las cifras es una facultad estatal, pero que al margen de ello se mantiene la colaboración con el gobierno estatal para el suministro de combustible y apoyo vial o de patrullaje. “Destinamos todo lo que sea necesario, rebasando inclusive cualquier especulación”, apun-

tó el concejal, al tiempo de realizar campañas de descacharrización.

Aunque hasta ahora los contagios no han afectado la actividad en el ayuntamiento, refirió que hay varias zonas afectadas en la ciudad y probablemente sea la zona norte la más preocupante.

En la sesión, Pablo Puga recriminó el que la falta del convenio con Servicios de Salud haya derivado en el incremento de casos. Sin embargo, las regidoras Mirna López y Judith Carreño aseguraron que no ha sido necesario el convenio, pues se mantiene la colaboración con el estado, pero que lo que había detenido las acciones fue la falta de químicos de parte de la Federación, que a su vez suministra a los estados.

### REDACCIÓN

PARA HACER frente a la problemática del agua que afecta a Oaxaca de Juárez y su zona metropolitana, el Ayuntamiento capitalino continúa fomentando el proyecto conocido como “Ciudad Esponja”. Esta iniciativa busca generar la cultura de cosecha (captación) y siembra (infiltración) de agua de lluvia.

“Estamos enfrentando desafíos ambientales importantes como la escasez de agua. Ya he mencionado que este podría ser el año cero y Ciudad Esponja es nuestra respuesta para hacer de Oaxaca de Juárez una ciudad más resiliente”, señaló el Presidente Municipal, Francisco Martínez Neri.

Este proyecto también promueve la participación activa de la ciudadanía en la cosecha de agua, ya que

## Cosechar agua y tapar recipientes, pide municipio

desde el hogar es posible recolectarla y reutilizarla en las labores comunes como limpiar electrodomésticos, lavar el piso, bañar a las mascotas, tirar del inodoro, entre otras.

Sin embargo, con la llegada de la temporada de lluvias también surge la preocupación por la proliferación del mosquito del dengue, por lo que la autoridad municipal ha emitido recomendaciones clave para evitar la reproducción de estos vectores, incluyendo la necesidad de tapar recipientes que puedan acumular agua estancada, como cubetas, llantas y recipientes en patios o azoteas.

Así pues ante la reco-

mendación de cosechar agua de lluvia se recomienda también tapar los recipientes en los que se haya recolectado el agua de lluvia y utilizarla siempre lo más pronto posible para no abonar a la reproducción de mosquitos transmisores de enfermedades.

La combinación de iniciativas como Ciudad Esponja y las medidas preventivas contra el dengue refleja un enfoque integral para enfrentar los desafíos ambientales y de salud pública en Oaxaca de Juárez. Con la colaboración entre ciudadanía y gobierno, se logrará un entorno más seguro, sostenible y resiliente para todas y todos.

Si te encuentras en una situación de EMERGENCIA, recibe asesoría legal y psicológica vía telefónica o WhatsApp

LÍNEA DE ATENCIÓN  
951 125 3566



LÍNEAS DE EMERGENCIA  
Disponibles las 24 horas del día



Oaxaca de Juárez  
Patrimonio cultural de la humanidad  
2022 - 2024

Por una vida, libre de violencia.

# SÚPER DEPORTIVO

Editora: Bianca ROBLES G. / Diseñador: Juan Manuel RODRÍGUEZ

## España venció 1-0 a Italia

**Solo un autogol pudo ante el arquero y La Roja logró su boleto a Octavos de Final de la Eurocopa**

### AGENCIAS

ESPAÑA SE impuso a Italia por la mínima en Gelsenkirchen, en lo que pudo habersido unagoleada para los dirigidos para Luciano Spalletti. Los ibéricos mantienen paso invicto tras dos fechas en la fase de grupos de la Euro 2024 y aseguraron su boleto a Octavos de Final.

### DONNARUMMA, LA FIGURA ANTE ESPAÑA

De forma casi milagrosa, durante la primera mitad España e Italia se quedaron en ceros, si bien los vigentes campeones apenas pudieron llegar al arco defendido por Unai Simón, los ibéricos tuvieron múltiples oportunidades de marcar, siendo Gianluigi Donnarumma factor para evitar el gol.

Luego de un par de grandes atajadas por parte del arquero italiano a Nico Williams y Álvaro Morata, el mediocampista español, Fabián Ruiz, probó de larga distancia con un disparo impresionante, pero 'Gigio' se lanzó a mano cambiada para negarle el primero a su compañero en el PSG.

Casi al término de los primeros 45', el hombre del Manchester City, Rodri, vio la tarjeta amarilla por reclamarle al árbitro. Recordemos que, para esta Euro, únicamente los capitanes pueden acercar-

### EL DATO

Con esta victoria por la mínima, España vence a Italia y tras dos fechas se mantienen como líderes de su grupo con seis puntos de seis posibles, y asegura su boleto a la siguiente ronda.

se a dialogar con los centrales. Al estar apercebido, se perderá el próximo juego ante Albania.

### EL GOL DE ESPAÑA LLEGÓ POR MEDIO DE LA ZAGA DE ITALIA

Al minuto 54, el mejor jugador de la primera parte, Nico Williams, realizó una buena jugada por la banda izquierda, quitándose rivales de encima, para luego poner un servicio peligroso, el cual terminó rebotando en Riccardo Calafiori, quien mandó el balón al fondo de su propio arco para poner el 1-0 a favor de La Roja.

Durante el resto del partido, España se mantuvo atacando, intentando aumentar la ventaja, pero un remate al poste por parte de Williams y por lo menos otras cuatro atajadas importantes de Donnarumma, impidieron que cayera el segundo.

Con esta victoria por la mínima, España vence a Italia y tras dos fechas se mantienen como líderes de su grupo con seis puntos de seis posibles, con lo que se convierten en el segundo equipo en lograr su boleto a la siguiente ronda, después de que Alemania hizo lo propio el miércoles ante Hungría.



Argentina hizo valer su etiqueta de favorito ante Canadá.

### EN COPA AMÉRICA

## ¡Inicio de Campeón!

**Argentina inició la defensa de su título con una victoria por 2-0 sobre Canadá en el duelo inaugural de la justa**

### AGENCIAS

La selección de Argentina comenzó la defensa de su corona en la Copa América 2024, con una victoria por 2-0 sobre Canadá en el Mercedes-Benz Stadium de Atlanta, Georgia, superando la prueba del duelo inaugural del certamen continental y asaltando la cima del Grupo A, de manera momentánea.

El representativo Albiceleste fue capaz de generar las primeras ocasiones de peligro en el par-



Lautaro definió el segundo gol de la Albiceleste.

tido, comenzando con un contragolpe culminado con Ángel Di María plantándose mano a mano ante el guardameta Maxime Crepeau, quien le terminó tapando el disparo al argentino y posteriormente con un tiro cruzado y desviado de Lionel Messi.

Pero Canadá respondería gracias a las incursiones de Alphonso Davies por los costados, enviando un par de centros peligrosos que

no fueron bien rematados, aunque, el que sí remató seco de cabeza fue Stephen Eustaquio tras un centro de Cyle Larin, sin embargo, Emiliano 'Dibu' Martínez contuvo el testarazo y evitó el gol antes del descanso.

Apenas iniciada la parte complementaria, Messi filtró un balón a Alexis Mac Allister dentro del área, para que el mediocampista punteara el balón sobre la salida de Crepeau y

habilitara a Julián Álvarez quien únicamente empujó el balón a las redes para poner el 1-0 en el marcador.

El combinado canadiense nunca bajó los brazos y se lanzó al frente en busca de igualar el resultado, pero también dejó espacios que la Albiceleste aprovechó para contragolpear, siendo Lionel Messi quien gozó de dos acciones mano a mano contra el guardameta de la hoja de maple, pero sus definiciones no terminaron entre los tres postes.

Fue hasta los 88 minutos cuando Argentina pudo liquidar el partido, cuando Messi filtró un gran balón dentro del área para el recién ingresado Lautaro Martínez, quien definió con un disparo raso y potente entre las piernas de Crepeau para poner el 2-0 definitivo que le da sus primeros tres puntos al campeón de América y del mundo, además del liderato del Grupo A.



España tomó la ventaja por un autogol.

## Suspenden serie

### REDACCIÓN

DEBIDO A la lluvia que cayó durante todo el jueves en la ciudad de Oaxaca, el tercer juego de la serie entre Leones de Yucatán y Guerreros de Oaxaca quedó oficialmente cancelado;

la serie quedó 1 juego por equipo.

Este viernes los Guerreros de Oaxaca inician serie frente a los Diablos Rojos del México en un duelo de pitcheo entre Trevor Bauer y Luis Fernando Miranda en punto de las 19:00 horas.



### NATACIÓN

## Sahara Monroy García cosecha oro y bronce en el CCCAN

**La mejor nadadora oaxaqueña de la actualidad sigue dando resultados y ahora en el plano internacional**

### FRANCISCO RAMOS DÍAZ

LA SIRENA oaxaqueña Sahara Monroy García ya dio frutos para México en el medallero general del Campeonato de la Confederación Centroamericana y del Caribe de Aficionados a la Natación (CCCAN), que tiene como sede Monterrey, Nuevo León, al aportar medalla de oro en equipo y bronce individual.

La primera presea en caer fue la de bronce, y se forjó en la prueba de los 200 metros estilo mariposa,

dentro de la categoría 15 a 17 años.

El tiempo de Sahara en esta prueba fue de 2 minutos, 22 segundos y 3 centésimas, mientras que el metal dorado quedó en manos de Karina Solera de Costa Rica, quien paró el crono en 2:18.23, y el metal plateado fue para la también mexicana, Blanca Patricia, con marca de 2:20.10.

Posteriormente, vendría el oro en la prueba de relevos 4 x 200 metros estilo libre.

En este caso, la oaxaqueña hizo equipo con Andrea González Herrera, Karla Guadalupe Vidal Soberano y Fernanda Elizondo Cabrera, consiguiendo un tiempo de 8 minutos, con 30 segundos y 6 centésimas.

“Como siempre agradecemos infinitamente a esta nadadora extraordinaria por poner en alto el nombre de Oaxaca donde quiera que se presenta y reconocemos la incansable labor de sus familiares, así como a su entrenador Aragón, Guillermo Velasco Aragón en el apoyo de esta talentosa atleta oaxaqueña”, compartió el Instituto del Deporte del Estado de



Jueces oaxaqueños, presentes en el CCCAN, junto con la nadadora Sahara Monroy.

Oaxaca (Indeporte), al dar a conocer los resultados de la joven nadadora.

Hay que recordar que Sahara Monroy viene de

ganar hace apenas unas semanas medallas de oro y bronce en los Nacionales Conade 2024, celebrados en Guadalajara, Jalisco,

y ahora vuelve a subir al podio, representando no solamente a Oaxaca, ahora enfundada con la bandera de México.

# CON ESTILO

Editora: Yadira MATÍAS / Diseñador: Humberto GUERRERO GARCÍA

estilo@imparcialenlinea.com  
Tel. 501 8300 Ext. 3174

D

Toma nota



## EL ACEITE DE COCO

En ayunas sube tus defensas como si fuera escudo de protección de acero. Llena de ácidos grasos saludables, esta maravilla tropical es súper efectiva para combatir enfermedades y mantener a raya a los resfriados.

## Aceite de aguacate: regenerador natural

No es casualidad que en los últimos años se haya convertido en uno de los ingredientes más utilizados en la industria cosmética

### AGENCIAS

SI BIEN el aceite de aguacate es uno de esos ingredientes que siempre le vienen perfecto a toda rutina de skincare durante cualquier temporada del año, cuando llega el verano pareciera resolver todas y cada una de las preocupaciones y necesidades piel que surgen durante la temporada. Entre sus principales atributos destacan los siguientes:

### HIDRATA A PROFUNDIDAD

Pese a su densidad, este óleo es famoso por su gran capacidad para penetrar profundamente en la piel y el cabello, proporcionando una humectación y nutrición intensa. Sin duda, uno de sus máximos atributos, pues ayuda a retener la hidratación cutánea y capilar natural, sellándola por completo. El resultado: mayor flexibilidad y menos sequedad.

### REGENERA Y REVITALIZA

Gracias a su alta concentración de ácido oleico —un poderoso activo humectante, antiinflamatorio, fotoprotector y antioxidante— el aceite de aguacate estimula la producción de colágeno, actuando como un regenerante y revitalizante natural que ayuda a reconstruir las membranas celulares cutáneas y capilares.

Es así como ayuda a mantener la piel firme y tonificada, mitigando y previniendo la aparición de líneas de expresión prematuras, manchas y opacidad; mientras que, en cuestión capilar, combate las puntas abiertas, el quiebre y la caída, dejando el cabello fuerte, sano y brillante.

### ES UN PODEROSO ANTIINFLAMATORIO

Debido a sus propiedades antiinflamatorias, se trata de un ingrediente natural sumamente efectivo para calmar la piel irritada o inflamada. He ahí que sea particularmente útil para personas con afecciones cutáneas como el eccema o psoriasis (tanto en la cara y cuerpo así como en el cuero cabelludo), ya que puede reducir el enrojecimiento y la picazón.

### PROTEGE DE LOS RAYOS UV

Aunque no reemplaza un protector solar tradicional, el aceite de aguacate es perfecto para proteger la piel y el cabello de los rayos UV. Todo esto gracias a su alta concentración de antioxidantes como las vitaminas E y C, los cuales combaten los radicales libres que tienden a acelerar el deterioro y envejecimiento de la piel y el cabello cuando nos exponemos al sol constantemente y por largos periodos.



El aceite de aguacate es excelente tanto para la piel como para el cabello si lo usas en su estado más puro.

## MAÑANITAS EN SU DÍA

# BUENOS DESEOS PARA NOHEMÍ

En el festejo saborearon ricos platillos y bebidas a la carta mientras disfrutaban de una amena charla

FOTOS: RUBÉN MORALES

Nohemí Reyes García cumplió un año más de vida y por esa razón sus amigas Isabel Chagoya, Martha Escamilla, Cristina Gómez Sandoval, Sandra Palacios, Rosa Silvia García y Celia Martínez Álvarez se reunieron con ella para desayunar en un restaurante de esta Verde Antequera.

En el festejo saborearon ricos platillos y bebidas a la carta mientras

disfrutaban de una amena charla en la que predominaron los buenos deseos para la cumpleañera.

Sin duda, fue una mañana amena, en el que las felicitaciones, los obsequios y los abrazos no se hicieron esperar.

La lente de ESTILO OAXACA estuvo en el lugar e inmortalizó el momento en que las presentes entonaron las tradicionales Mañanitas y las porras para la cumpleañera, quien muy contenta agradeció todas las atenciones.



Nohemí Reyes García estuvo muy contenta de pasar este momento en compañía de sus grandes amigas.



La festejada recibió un sinnúmero de felicitaciones, obsequios y abrazos.



El cumpleañero lució muy contento por esta pequeña celebración en la que estuvieron sus grandes amigos.

## Felicitaciones para Abel

FOTO: RUBÉN MORALES

UN GRUPO de amigos se dieron cita en conocido restaurante con el fin de celebrar el cumpleaños de Abel Silva.

En el lugar, tanto asistentes como el festejado disfrutaron de un rico menú y una mañana muy agrada-

ble. Ahí estuvieron presentes sus amigos abogados: Jorge Ortíz, Raúl Ángeles, Eduardo Rodríguez, Pepe Silva, Marco Aurelio Tapia, Víctor González, Rodo Gandarillas, Ediberto Toledo, Fabian Ramírez, Abel Méndez y Liborio Silva, quienes lo felicitaron y le

desearon lo mejor en su día.

El cumpleañero lució muy contento por esta pequeña celebración, por lo que antes de concluir agradeció a sus amistades por tan grata reunión, así como por los parabienes y por los obsequios que le entregaron.

¡Muchas felicidades!

FOTOS: CORTESÍA

UN SINFÍN de felicitaciones recibió el contador Lauro Arias durante una reunión preparada en su honor que organizaron sus hijos Lauro Arias Jr., Alejandro y Alberto Arias, para festejarlo por sus 65 años de vida.

## Festejan a Lauro por sus 65 años de vida

Después de disfrutar un delicioso banquete preparado para esta ocasión, los presentes le entonaron Las Mañanitas, deseándole lo mejor de lo mejor en su día.

El cumpleañero agradeció cálidamente a cada una por su asistencia y por los buenos deseos y muestras de cariño que le brindaron. ¡Muchas felicitaciones!



Los presentes le entonaron Las Mañanitas, deseándole lo mejor de lo mejor en su día.



La literatura está llena de cosas inútiles absolutamente necesarias"

Rosa Montero



Editora: Yadira MATÍAS LÓPEZ / Diseñador: Juan Manuel RODRÍGUEZ

capital@imparcialenlinea.com  
Tel. 501 8300 Ext. 3174

E



■ Durante los trabajos de dragado se han hallado otras piezas arqueológicas.

## Contemplan museo comunitario tras hallazgo en Janitzio, Michoacán

AGENCIAS

EL INSTITUTO Nacional de Antropología e Historia (INAH) informó de la posibilidad de montar un museo comunitario derivado del hallazgo de una lancha tradicional (conocida como "tepari") de gran tamaño, y de restos humanos pertenecientes a pobladores de los pueblos prehispánicos originarios de la isla de Janitzio, en el lago de Pátzcuaro, Michoacán.

Mediante un comunicado, la institución informó que este proyecto deriva del descubrimiento del bote, el cual mide 14.80 metros de largo, y que fue localizado de manera fortuita por parte de investigadores y pobladores en mayo pasado.

Se cree que el transporte marítimo presumiblemente se hundió junto con su carga durante un traslado a la isla, proveniente de la localidad de Erongaricuarro, aunque no se especificó la fecha exacta del ori-

gen de los vestigios.

A partir del hallazgo, tanto el INAH como la población indígena de la zona de Janitzio han determinado que la zona se trató de un importante punto de encuentro entre habitantes prehispánicos, pues durante los trabajos de dragado se han hallado otras piezas arqueológicas como huesos humanos ranurados, en su mayoría fémures en excelente estado de conservación, así como abundantes piezas de cerámica y piedra, las cuales fueron arrojadas al lago como ofrendas.

Las autoridades culturales aseguraron que trabajan tanto con la Secretaría de Medio Ambiente michoacana, como con la comunidad de Janitzio para recuperar los vestigios con la perspectiva de impulsar un museo comunitario en la isla.

Además, el INAH exhortó a los pobladores de zonas cercanas a reportar cualquier hallazgo arqueológico a su sede estatal.



■ Se han localizado huesos humanos trabajados con adecuado estado de conservación.



■ Fue hasta 1969 "cuando el comité organizador de los Lunes del Cerro convocó a las primeras mujeres para participar en un certamen.

ALISTAN ESCENARIO

## Se preparan para el certamen de Diosa Centéotl

**Este 21 y 22 de junio se realizará la selección de quien representará a la diosa y encabezará las fiestas de Julio, mes de la Guelaguetza**

LISBETH MEJÍA REYES

**4**9 mujeres indígenas, afro-mexicanas y/o mestizas que habitan el estado de Oaxaca participarán en el certamen de Diosa Centéotl 2024. Será este 21 y 22 de junio cuando se realice el concurso en la Plaza de la Danza, en la ciudad de Oaxaca, y así se elija a la mujer que encabezará las fiestas del programa "Guelaguetza", que organiza el gobierno estatal.



■ Entre las actividades que presidirá están las funciones del espectáculo Lunes del Cerro y su octava.

Entre las actividades que presidirá están las funciones del espectáculo Lunes del Cerro y su octava, así como los desfiles de delegaciones previos a estos.

Este jueves, ya se alistaba el escenario para el certamen en la plaza, en donde se desarrollarán las dos etapas del mismo. La primera referente a la exposición de "temas relacionados con el contexto social y territorial de su municipio, identidad y tradiciones, así como las acciones culturales que realizan a favor de su población".

En una segunda etapa, bajo sorteo, "abordarán temas como organización social y valores comunitarios, lenguas indígenas originarias de su municipalidad y su contexto social o patrimonio cultural material e inmaterial de su comunidad", detalló la Secretaría de las Culturas y Artes (Seculta), dependencia que emitió la convocatoria.

De acuerdo con la Seculta, las mujeres que se inscribieron en la convocatoria provienen de las regiones del Istmo de Tehuantepec, Mixteca, Costa, Valles

Centrales, Sierra Juárez, Sierra Sur, Sierra de Flores Magón y Cuenca del Papaloapan.

El número de participantes supera al de 2023, cuando se postularon 43 y la elegida como Diosa Centéotl fue Leticia Santiago Guzmán, representante de la cultura chatina.

Sobre esta figura que encabeza las fiestas oficiales, el gobierno estatal ha señalado que Centéotl es la deidad a la que los pueblos de Oaxaca ofrecían sus rituales para tener una buena cosecha. Asimismo, que la elección de la representante se remonta a julio de 1934, cuando se hizo un montaje denominado El culto a la Diosa Centéotl.

Aunque fue hasta 1969 "cuando el comité organizador de los Lunes del Cerro, y ya con el nombre de Guelaguetza para el conjunto de danzas y bailes de todo el estado, convocó a las primeras mujeres para participar en un certamen y representar a esta deidad".

## Ecologistas vandalizan yacimiento prehistórico de Stonehenge

**Just Stop Oil, que pide el fin de la explotación de combustibles fósiles, se atribuyó la responsabilidad de la acción**

AGENCIAS

DOS ACTIVISTAS de la organización ecologista Just Stop Oil fueron detenidos el miércoles por rociar con pintura los monolitos del famoso yacimiento prehistórico británico de Stonehenge, anunciaron la policía y el propio grupo de defensa del medioambiente.

La policía de Wilshire, en el suroeste de Inglaterra, informó en un comunicado que detuvo a dos sospechosos, mientras que Just Stop Oil, que pide el fin de la explotación de

combustibles fósiles, se atribuyó la responsabilidad de la acción, asegurando que la pintura en polvo utilizada "pronto desaparecerá con la lluvia".

Un vídeo que circula en las redes sociales muestra a dos hombres corriendo hacia las enormes piedras que forman un círculo en el yacimiento prehistórico del suroeste de Inglaterra, rociando los monolitos con polvo naranja, mientras algunas personas intentan impedirlo.

"Los agentes acudieron al lugar y arrestaron a dos personas sospechosas de dañar el monumento", informó la policía, cuando el yacimiento se prepara para recibir a miles de visitantes durante el solsticio de verano.

La sustancia "pronto desaparecerá con la lluvia, pero no la necesidad urgente de una acción gubernamental eficaz para mitigar



■ La policía de Wilshire informó en un comunicado que detuvo a dos sospechosos.

las consecuencias catastróficas de la crisis climática y ecológica", afirmó en X la organización ecologista.

Construido en etapas entre aproximadamente los años 3000 y 2300 antes de Cristo, Stonehenge es uno de los monumen-

tos megalíticos prehistóricos más importantes del mundo debido a su tamaño, planta sofisticada y precisión arquitectónica.

Sus piedras erguidas, que forman un conjunto de círculos misteriosos, atraen a miles de perso-

nas cada año para las fiestas paganas del solsticio de verano.

El primer ministro conservador británico, Rishi Sunak, denunció "un vergonzoso acto de vandalismo contra uno de los monumentos más anti-

guos e importantes del Reino Unido y del mundo".

El gobierno debe hacer desde hace dos años a las duras acciones de la organización, que ha atacado obras de arte, ha interrumpido competiciones deportivas o interrumpido espectáculos.

Debido a ello, el gobierno conservador ha enducido la ley sobre el derecho a manifestarse en un intento de impedir las acciones de este grupo, fundado en febrero de 2022, que pide el final de explotación de las energías fósiles antes de 2030.

El líder laborista Keir Starmer, favorito para convertirse en primer ministro tras las elecciones del 4 de julio, que podrían poner a catorce años de gobiernos conservadores, también ha denunciado el modo de actuar de la organización ecologista.

# POLICIACA



Editora: Bianca ROBLES GARCÍA

policiaa@imparcialenlinea.com  
Tel. 501 8300 Ext. 3176



En Zaachila, calle Cosiojeza, se botaron las tapas del drenaje.



En Santa Rosa las lluvias inundaron varias avenidas.



Un motociclista fue arrastrado por el agua en Mexicápam.

## INUNDACIONES POR TODOS LADOS

# LLUVIAS PROVOCAN CAOS EN OAXACA

**Ayer, varias colonias, municipios y hospitales sufrieron los estragos de la lluvia ante su deficiente infraestructura**

JORGE PÉREZ



El puente Valerio Trujano quedó inundado.

Las fuertes precipitaciones registradas el jueves generaron serias afectaciones en la zona metropolitana de Oaxaca, con inundaciones y problemas de infraestructura que han dejado en evidencia la vulnerabilidad de varios sectores.

En la colonia Campo Real, se reportó un arriesgado rescate por parte de las autoridades, donde dos niños quedaron atrapados dentro de un vehículo arrastrado por un arroyo.

La Policía Vial Estatal dijo que los menores de edad quedaron atrapados en un arroyo dentro de su vehículo en la colonia Zapoteca. Las autoridades médicas de la ambulancia 03 los atendieron y trasladaron al Hospital de la Niñez. Sin embargo, el nosocomio se encontraba inundado, por que entraron con precaución, especialmente por la presencia de tomas de corriente

eléctrica.

Este traslado reveló las condiciones precarias de la infraestructura debido a las inundaciones, ya que el Hospital de la Niñez, ubicado en el municipio de San Bartolo Coyotepec, ha sido severamente afectado por las lluvias, ya que, incluso en el interior, entró el agua, evidenciando las consecuencias del abandono en el que se encuentra esta institución de salud.

Entre los lugares más afectados se encuentran también las instalaciones del Hospital General Doctor Aurelio Valdivieso, donde las inundaciones han comprometido el funcionamiento habitual del centro de salud.

Además, diversas calles y colonias han sufrido los estragos de las lluvias, como la calle Cofre de Perote esquina con calle Mesa de Anáhuac, en la colonia

Volcanes; la calle Camino Nacional, en Pueblo Nuevo, y la calle Riberas del Río Atoyac, en la colonia Nuevo México de San Jacinto Amilpas.

La calle Pinos, de la colonia Ampliación Progreso, en Santa María Atzompa; la calle Morelos esquina Río Chiquito, colonia Samaritana, en Santa María Atzompa; la segunda privada de Jazmines esquina con calle Jazmines, colonia Jardines de la Primavera, de San Jacinto Amilpas; la primera privada de Ángel Méndez, colonia Arenal, 5 Señores, y la calle Sinaloa esquina Revolución, colonia La República, San Jacinto Amilpas.

Otros lugares afectados fueron la calle Insurgentes esquina Lázaro Cárdenas, colonia Mi Ranchito, Santa Cruz Xoxocotlán; la calle Mixteca esquina 21 de Marzo, colonia Las Cultu-

ras, Santa Cruz Xoxocotlán; la Avenida Del Valle a un costado del Seminario, Santa Cruz Xoxocotlán; la Carretera a Zaachila, a la altura de la colonia 3 de Octubre, Santa Cruz Xoxocotlán; la calle Moctezuma, colonia Nuevo México, en San Jacinto Amilpas, el arroyo de la colonia Sor Juana Inés de la Cruz, Santa Cruz Xoxocotlán y la calle Libertad, de la colonia La Paz, en Santa Cruz Xoxocotlán.

Así como la calle Josefa Ortiz de Domínguez, colonia Ampliación Independencia, Santa Cruz Xoxocotlán; la calle Santos Degollado esquina Leandro Valle, Barrio San Pedro, Villa de Zaachila; el Preescolar Coyolicaltzin, Esquipulas, Santa Cruz Xoxocotlán y la calle Plutarco Elías Calles, colonia Lázaro Cárdenas, San Martín Mexicápam.

También se reportaron cortos circuitos en la calle Catalina esquina Camino a San Felipe del Agua y en la calle Cerro de Oro esquina Monte Albán en la colonia Lomas de Santa Rosa, ambos en Oaxaca de Juárez.

Además de las inundaciones y cortos circuitos, se han registrado desbordamientos, como el del Río Chiquito en Santa María Atzompa, y se llevaron a cabo operaciones de rescate en múltiples áreas, como



La camioneta fue arrastrada por la corriente.

## Río se lleva a panadero en Zaachila

UN PANADERO que surte las colonias de Zaachila todos los días, perdió su unidad de trabajo al ser arrastrada por el río.

En la colonia, Real Villa de Zaachila se escuchaba la canción "El Panadero con el Pan" cuando se sintieron las primeras gotas de lluvia.

Tras hacer las primeras ventas del día y espe-

rar a que pasaran la lluvia, el panadero decidió intentar cruzar el río porque no paraba el agua.

Sin embargo, la corriente ya había crecido demasiado y se llevó la camioneta, los panes y al conductor.

Elementos de la Villa de Zaachila y Paramédicos del ESCUADRÓN Oram, asistieron a las maniobras de rescate.

la Avenida de las Etnias esquina calle Flores Napolitanas en San Felipe del Agua, la Carretera Internacional kilómetro 190 frente al Colegio de Bachilleres del Estado de Oaxaca (Cobao) plantel 01 en Pueblo Nuevo, y el Boulevard Guadalupe Hinojosa de Murat frente al Centro de Rehabilitación e Inclusión Infantil Teletón (CRIT) en San Raymundo Jalpan.

Se realizaron rescates también en camino a la Presa Chapulín, colonia Sor Juana Inés de la Cruz, Santa Cruz Xoxocotlán;

calle Porfirio Díaz frente al monumento a Benito Juárez, Santa Cruz Xoxocotlán y Puente Valerio Trujano, Oaxaca de Juárez, entre otros lugares.

En San Martín Mexicápam un motociclista fue arrastrado por el agua, por lo que abandonó su vehículo.

Ante esta situación, la Coordinación Estatal de Protección Civil y Gestión de Riesgos (CEPCyGR) informó que ha desplegado recorridos de atención en los sitios afectados para evaluar los daños y brindar la asistencia necesaria.



En el Hospital de la Niñez quedó de manifiesto la deficiente infraestructura, pues el nosocomio se inundó y puso en aprietos a todo el personal.

